

«El desarrollo social y los valores educativos son nuestra bandera»

MARTA DOMÍNGUEZ Directora General de Deporte de la Universidad de Córdoba

LUCÍA ABAD
educacion@cordoba.esperiodico.com
CÓRDOBA

Marta Domínguez es la impulsora del cambio de visión del deporte en la Universidad de Córdoba.

– Usted lleva varios años al frente del deporte en la Universidad de Córdoba, pandemia incluida. ¿Cómo ha cambiado el deporte universitario en estos años?

– El cambio más notable se refleja en la apuesta por promover una oferta encaminada a mejorar el bienestar y la salud de toda la comunidad universitaria de una forma holística. La competición, interna y externa, continúan siendo protagonistas, pero se suman otras líneas de trabajo en relación con los desafíos demandados por la sociedad; los valores educativos del deporte y el desarrollo social son nuestra bandera, teniendo como marco de referencia los objetivos de desarrollo sostenible y el actual Plan Estratégico de la UCO, en el que la convivencia, la sostenibilidad, así como la investigación, innovación y creatividad son sus rasgos más destacados.

– ¿A qué nivel se encuentra el deporte de la UCO?

– Estamos en un momento de expansión y proyección a nivel competitivo y de consolidación de programas y actividades. Ha sido un año exitoso en cuanto a competiciones y con una gran acogida por parte de la comunidad universitaria a las actividades saludables y recreativas, destacando la participación en convocatorias como la Semana Europea del Deporte, la fiesta deportiva de clausura del Trofeo UCO, celebrada este año por primera vez, o los Juegos Deportivos Bachillerato-UCO.

– Uno de sus objetivos era fomentar las actividades participativas y de proyección social. ¿Cómo se han potenciado?

– Hemos consolidado programas existentes, en los que se han introducido cambios que van aumentando la participación e impulsado nuevas iniciativas orientadas a la mejora de la salud y al fomento del trabajo en equipo, los valores humanos y el compromiso social y atendido colaboraciones con todas aquellas iniciativas propuestas por la comunidad universitaria que han ayudado a potenciar prácticas saludables y de compromiso social.

– Potenciar el deporte femenino era otro de los objetivos de su Di-



MANUEL MURILLO

Marta Domínguez destaca el alto nivel deportivo de la Universidad de Córdoba.



«Se suman otras líneas de trabajo relacionadas con los desafíos de la sociedad»

rección. ¿Cómo se ha avanzado en este aspecto?

– Aún nos queda mucho camino por recorrer pero el avance es notorio. Esta es sin duda una de las mejores noticias para el deporte UCO, las chicas, en el tema de participación en las selecciones deportivas, están al mismo nivel en estos momentos que los chicos, y tiene un mérito especial, pues la competición ha sido un aspecto del deporte con clara mayoría masculina, frente al deporte salud o meramente recreativo. En el resumen numérico, de 269 deportis-

tas UCO, la participación por sexos registró una igualdad casi total, con 133 chicas, un 49,4% de participación femenina, y 136 chicos, un 50,6% la masculina.

– Igualmente, han trabajado por hacer el deporte en la UCO más inclusivo. ¿Lo han conseguido o quedan retos por conseguir?

– Nos quedan muchos retos por conseguir, pero nuestro próximo objetivo es hacer posible la participación en la competición interna de los estudiantes del programa UCOIncluye.

– ¿Qué hay de los equipos universitarios y las escuelas deportivas?

– En el curso 2019/20, pusimos en marcha las escuelas deportivas, un proyecto que pretende unir a estudiantes universitarios en torno a la práctica recreativa de un deporte. Con la llegada de la pandemia el proyecto se paró, pero queremos volver a recuperarlo para el curso 24/25. En cuanto a los equipos universitarios, hemos convocado ya a las nuevas selecciones UCO que con gran éxito de convocatoria hará posible que participemos un año más en la práctica totalidad de modalidades masculinas y femeninas convocadas por los CAU 2023/24.

– La semana pasada celebraban la Gala del Deporte de la UCO, en el que se reconoce a los mejores equipos y deportistas del Trofeo UCO. ¿Está satisfecha con la participación en esta competición y en otras como el CAU?

– La participación en el Trofeo UCO ha ido aumentando progresivamente en los últimos años, pero nunca nos parece suficiente, todavía hay margen de mejora y seguiremos enfocando esfuerzos en aumentar la participación especialmente del PDI y Ptas, que aún es escasa. En cuanto a los equipos en competición externa, como hemos comentado anteriormente, tenemos una gran representación de estudiantes y un gran equipo técnico que sabe sacar lo mejor de nuestros deportistas, por lo que estamos muy contentos del equipo humano y de los resultados.

– En la UCO estudian varios deportistas de élite y profesionales. ¿Cómo se les apoya?

– Desde el curso 2018/19 se están realizando esfuerzos por apoyar a los deportistas de alto nivel (DAN-UCO) y alto rendimiento (DAR-UCO) que cursan sus estudios en la Universidad de Córdoba. En 2021 se pusieron en marcha las denominadas ayudas para la excelencia deportiva que actualmente están en estudio y pendientes de convocatoria. En 2022, fue aprobado por Consejo de Gobierno el Estatuto del Deportista de la Universidad de Córdoba, en el que se determinan los requisitos para obtener la condición de Deportista Universitario de Alto Nivel, de la Universidad de Córdoba, y se subraya el derecho a contar con un tutor académico con el propósito de facilitar la conciliación de las actividades académica y deportiva del estudiante. ■

flecos

GADU

Cambios en el deporte andaluz

El deporte universitario andaluz está viviendo un momento de cambios, emprendiendo importantes acciones en materia de deporte a través del Grupo Andaluz de Deporte Universitario (GADU) que está formado por las áreas de deportes de las universidades andaluzas.

TROFEO UCO

Énfasis en la participación

El Trofeo UCO continúa poniendo énfasis en la participación y, para ello, «seguimos introduciendo cambios que están haciendo su desarrollo más participativo desde el momento de su organización», señala Domínguez que recuerda que el rector ha participado como deportista.

CRÉDITOS

Reconocimiento a la actividad

Cada vez más deportistas solicitan el reconocimiento de créditos, aunque Marta Domínguez cree que un estudiante al que le gusta la práctica deportiva o que tiene la oportunidad de representar a la UCO no va a dejar de participar por que le reconozcan los créditos o no.